

2025-06-12

Ante consulta sobre rector Martín Aguilar junta de gobierno UV denuncia intimidación; integrante podría renunciar

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://imagendeveracruz.mx/estado/ante-consulta-sobre-rector-martin-aguilar-junta-de-gobierno-uv-denuncia-intimidacion-integrante-podria-renunciar/50691307>

La Junta de Gobierno de la Universidad Veracruzana emitió un comunicado en el que alertó sobre actos de presión e intimidación dirigidos tanto a algunos de sus integrantes como a sus familias por la consulta para determinar si el rector Martín Aguilar se queda en el puesto 4 años más o se retira, una integrante de dicho consejo estaría por renunciar.

Según el mensaje, este tipo de conductas son inaceptables dentro de una comunidad universitaria comprometida con el conocimiento y la cultura, y en ciertos casos podrían constituir delitos, según lo establece el Código Penal. Asimismo, el órgano colegiado advirtió que no permitirá que estas acciones influyan en sus determinaciones y reafirmó su compromiso de actuar con integridad, apego a la ley universitaria y principios éticos.

En este contexto, ha circulado la versión de que María Angélica Buendía Espinosa habría presentado su renuncia como miembro de dicho cuerpo colegiado, aunque la Junta no ha emitido un posicionamiento oficial que lo confirme. Buendía, nombrada para el periodo comprendido del 6 de julio de 2023 al 14 de febrero de 2027 en sustitución del doctor Hugo Casanova Cardiel, continúa figurando en el sitio oficial de la institución.

El investigador Jorge Manzo Denes, quien aspira a ocupar la rectoría de la UV, reaccionó ante esta posible dimisión mediante un mensaje publicado en redes sociales. En su escrito, expresó preocupación por el silencio institucional y cuestionó que la salida de una integrante clave ocurra sin explicación formal: "La Dra. María Angélica Buendía Espinosa ha dejado su cargo en plena etapa de definición sobre el rumbo de la Rectoría, y ese hecho, de enorme importancia institucional, no ha sido comunicado de manera oficial".

Manzo Denes exigió a la Junta de Gobierno que se pronuncie de forma clara y transparente sobre el tema: "Hago un llamado público para que se dé a conocer la renuncia, se expliquen sus causas y se detalle el procedimiento para nombrar a su reemplazo", subrayó.

María Angélica Buendía Espinosa es doctora en Ciencias Sociales, maestra en Economía y Gestión del Cambio Tecnológico, y pertenece al Sistema Nacional de Investigadores con nivel II. Actualmente, se desempeña como profesora investigadora titular "C" en el Departamento de Producción Económica de la UAM Xochimilco. Anteriormente, encabezó dicho departamento entre 2018 y 2021, y ha estado al frente de la coordinación general del Laboratorio de Análisis Institucional del Sistema Universitario Mexicano (LAISUM).

El órgano colegiado de la UV está conformado por nueve integrantes: Juan Manuel Pinos Rodríguez, Diana Folger Pérez Staples, Ernesto Isunza Vera, José de Jesús Franco López, María Adela Monreal Gómez, Alan Jesús Morgado Bustos, Héctor Vázquez Leal, Haydee Zizumbo Ramírez y, hasta ahora, María Angélica Buendía Espinosa.